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SEPTEMBRE, le mois de toutes 
les rentrées et de toutes les 
bonnes résolutions 

Rentrée scolaire dans une école adap-
tée à ses besoins d’extension (les travaux ont 
eu lieu dans un calendrier très serré – Merci 
aux entreprises de s’être pliées tant bien que 
mal à ce délai) avec une équipe enseignante 
fortement renouvelée et que nous espérons 
aussi fortement impliquée qu’auparavant.
Rentrée économique pour les entreprises 
qui - en août - étaient au ralenti pour certaines, 
fermées pour d’autres (souhaitons leur une 
bonne rentrée et une activité en hausse pour 
les mois à venir – notre avenir en dépend).
Rentrée des associations qui peinent toujours 
à mobiliser des bénévoles pour maintenir les 
activités associatives (pourtant très appré-
ciées) tout au long de l’année : peut-être pour-
rait on espérer que les adhérents de ces asso-
ciations se mobilisent enfin, conscients qu’une 
activité associative ne peut être « consom-
mée » comme un produit ou une prestation 
de service. 
Rentrée des élus qui retrouvent de gros dos-
siers à faire avancer, tant au plan communal 
(La Poste, les Ecoles, les équipements sportifs 
et culturels, les aménagements de voiries…), 
qu’intercommunal (le projet de gymnase, 
l’évolution du centre d’accueil de loisirs, la 
police mutualisée, la redéfinition du pacte 
financier avec la communauté d’aggloméra-
tion, les besoins de transports en commun…).
Rentrée fiscale enfin, avec les feuilles d’im-
pôt qui commencent à arriver dans les boîtes 
aux lettres comportant les augmentations an-
noncées au printemps qui constituent un mal 
nécessaire à l’équilibre budgétaire dans une 
commune dont les taux d’imposition restent 
très modérés en comparaison d’autres com-
munes de l’agglomération et dont les besoins 
d’équipement et de service sont en revanche 
grandissants au fur et à mesure de l’évolution 
de sa population.
A tous, je souhaite une bonne rentrée !

Ségolène GUICHARD
Maire

Edito

Page   2 >>  Projets : Complexe sportif et culturel 
      intercommunal de Sous-Lettraz
Page   4 >>  Vie scolaire
Page   5 >>  Vie scolaire 
      Formation à la prévention et aux secours civiques
Page   6 >>  Municipalité
      Fleurissement
Page   7 >>  Services publics
      Santé publique
      En bref...
Page   8 >>  Handicap
      Chroniques de la Bibliothèque Municipale
      Courrier...
Page   9 >>  Economie
      Vie associative
Page  10 >> Intercommunalité
      Notez-le...
Page   11>> Cyclisme
      Centre Hospitalier de la Région d’Annecy
     En bref...
Page  12 >> Jeunesse
      A l’agenda...
      Notez-le...

Sommaire

Une nouvelle étape très importante a été franchie avec le choix du cabinet d’ar-
chitecture qui réalisera le futur complexe sportif et culturel de Sous-Lettraz. Etant 
donné l’importance de cet investissement, les élus ont décidé de le réaliser en 
deux phases : la construction du gymnase sera suivie par celle du complexe 
culturel. Nous vous invitons à découvrir ce que devrait être cet équipement d’en-
vergure et structurant pour Epagny et Metz-Tessy.
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Le projet de complexe sportif 
et culturel prend corps

Rentrée scolaire : ouverture 
d’une nouvelle classe

Avec 320 enfants 
scolarisés au Quartier 
des Ecoles, la rentrée 

scolaire 2010/2011 a été 
marquée par l’ouverture 
d’une nouvelle classe au 
sein du groupe scolaire 

public. 
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P rojets

Qu’est ce qui motive la construction d’un tel équi-
pement ?
L’évolution démographique constante de Metz-Tessy 
et d’Epagny nous oblige à reconsidérer nos services 
et les équipements publics en direction de la popu-
lation. C’est pourquoi, nous avons, depuis plusieurs 
années déjà, envisagé la construction d’un com-
plexe sportif et culturel susceptible d’accueillir des 
manifestations et de promouvoir les pratiques spor-
tives ; d’autant que sur cette rive du Fier, il n’existe 
pas de gymnase public pouvant répondre à nos 
attentes. 

Pourquoi en intercommunalité ?
Les communes d’Epagny et de Metz-Tessy entretien-
nent des liens historiques, avec la gestion commune 
de l’église, du cimetière et du presbytère, puis au 
cours du précédant mandat par la mise en œuvre 
d’une politique jeunesse formalisée dans le cadre du 
Service Intercommunal de la Jeunesse. Par ailleurs, 
nos habitants se retrouvent autour d’associations lo-
cales telles que le foot, le basket (depuis 1947), le 
VTT, la musique, etc. Par ailleurs, l’évolution et la 
sociologie de nos deux communes sont très proches.
Enfin, les élus portent une attention très soutenue 
aux finances locales et c’est donc tout naturellement 
que nous avons souhaité mutualiser nos ressources 
en direction de nos populations.

Comment avez vous défini les besoins auxquels de-
vait répondre cet équipement? Vous êtes-vous ap-
puyé sur des études particulières ?
Avant d’entrer dans le vif du projet, au sein du 
SIGEMTE, nous avons procédé à un diagnostic 

Complexe sportif et culturel intercommunal de 
Sous-Lettraz : un nouvelle étape décisive
Une nouvelle étape très importante a été franchie avec le choix du cabinet d’architectes, AER Architectes, qui 
réalisera le complexe sportif et culturel intercommunal de Sous-Lettraz. Il  sera notamment constitué d’une salle de 
sports et d’une salle polyvalente desservies par une rue centrale. Ce n’est qu’à l’issue de la construction du gym-
nase que devraient débuter les travaux du complexe culturel. Philippe Morin, maire adjoint chargé de la jeunesse et 
président du SIGEMTE, revient sur la genèse de ce projet.

complet, tant du point de vue de l’existant en matière 
de disponibilité d’équipements, que du point de vue 
des attentes du tissu associatif, le tout corroboré par 
des prévisions réalistes de production de logements 
sur nos communes.
Nous sommes allés visiter de nombreuses salles spor-
tives et polyvalentes, afin d’évaluer auprès des diffé-
rents élus et utilisateurs les commodités d’usages et 
les coûts de fonctionnement. Puis, durant l’élabora-
tion du programme et de sa déclinaison technique, 
nous avons constitué une commission d’élus très in-
vestis sur les différents aspects du projet, accompa-
gnés d’une agence de conseil spécialisée dans la 
réalisation d’équipement de même nature.

Pourquoi le site de Sous-Lettraz ?
Parallèlement au projet de complexe sportif et 
culturel,  la commune de Metz-Tessy  a engagé 
une réflexion complète sur les zones à urbaniser 
et par conséquent sur la zone de Sous-Lettraz qui 
reste une des dernières plaines d’envergure de 
l’agglomération. C’est donc un enjeu fort en matière 
d’urbanisme, zone mitoyenne qui préfigure à terme 
un véritable quartier de logements et d’activités à 

dimension intercommunale. Positionner le complexe 
au cœur de Sous-Lettraz, c’est apporter un élément 
structurant de cette future configuration urbaine.

Comment cet équipement va-t-il être financé ? 
Les deux communes participent au financement de 
cette opération. Il convient d’ajouter les subventions 
du ministère Jeunesse et Sport au titre du FNDS 
(Fond National pour le Développement du Sport) 
soutenu par la FFBB (Fédération Française de Basket 
Ball), de la région Rhone-Alpes (CDRA), du Conseil 
Général de la Haute-Savoie et des fonds parlemen-
taires.

Pourquoi avoir choisi l’agence AER pour la concep-
tion de ce projet  ?
L’Agence AER  a été sélectionnée après un concours 
très rigoureux de près d’une centaine de candida-
tures et une présélection de trois projets.
Chacun présentait des approches très marquées et, 
par certains aspects, très intéressants.
Notre choix, à l’unanimité, s’est porté sur le res-
pect du cahier des charges, sur la cohérence éco-
nomique du projet, son implantation dans la zone, 
sur la faisabilité générale de l’équipement et son 
usage au regard des coûts de fonctionnement et de 
la diversité des  pratiques. Le travail continue avec 
l’agence d’architectes pour régler les derniers points 
de détails.

Quelques chiffres...
Surfaces Entrée et accueil-------------- 469,50 m2

Salle polyvalente-------------- 901,50 m2

Gymnase---------------------2 045,00 m2

Locaux communs------------- 100,00 m2

Divers--------------------------- 89,00 m2

Surface utile totale--------- 3 605,00 m2

(hors circulations) S.H.O.N. réelle du projet--- 4 377,00 m2

y compris 300 m2 de rue centrale

Budget prévisionnel au 31 août 2010
Coût total ---------------------11 390 Ke

• Terrains et frais liés----------922 Ke

• Gymnase* et salles--------7 724 Ke

  annexes
• Salle polyvalente----------2 744 Ke

*Construction, honoraires, contrôles, 

assurances, VRD, extérieurs, 
matériels...

Le financement du projet est assuré par : le Fond de Compensation de TVA à hauteur de 
15%, des subventions versées par l’Etat et les différentes collectivités pour 15%, le solde à 
charge égale entre les communes de Metz-Tessy et d’Epagny ; sachant que les acquisitions 
de terrains sont pratiquement toutes financées sur les budgets 2008, 2009 et 2010.
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Le site d’implantation est vierge, totalement plat, 
avec une grande vue dégagée sur les montagnes 
environnantes du bassin annécien. Son positionne-
ment par rapport au futur développement urbain de 
ce secteur, à l’articulation entre les deux communes, 
constitue un « trait d’union » entre Epagny et Metz-
Tessy. 
Cet équipement sera réalisé dans un futur éco-quar-
tier où l’habitat et l’artisanat seront le nouveau tissu 
social et urbanistique. Il est notamment rattaché à 
un réseau de déplacements doux (piétons-vélos). 
Des cheminements piétons ceinturant le site permet-
tent d’accéder aux salles de manière sécurisée à 
partir de tous les points du terrain. Des stationne-

Les choix
d’intégration
et architecturaux ments pour autobus  mettent l’accent sur les modes 

de transport collectif dédiés aux spectateurs et aux 
participants des manifestations. 

Le parvis de ce complexe est vaste de manière à 
créer un réel espace de rencontre et de convivialité.

Afin de permettre une bonne intégration dans le site 
des espaces extérieurs, une large part des surfaces 
est végétalisée.

Un éco bâtiment, c’est aussi tout ce travail d’analyse qui 
doit aboutir à concevoir un ouvrage prenant en compte 
toutes les contraintes ou les spécificités existantes.

Ce premier projet est destiné à donner le sens du dé-
veloppement de ce futur quartier tant sur le plan de 
l’intégration visuelle, du grand paysage, de l’écolo-
gie bâti que de son approche sociale. 

Une démarche HQE
Le projet a été conçu en tenant compte du site d’im-
plantation, des principes simples et naturels de 
ventilation, de lumière qui sont pris en relais par la 
technique pour assurer les normes d’hygiène et de 
sécurité.
Les matériaux ont eux aussi été choisis pour leur 
technicité, leur esthétique, mais aussi pour leur bi-
lan carbone. Le bois local est le principal atout de 
la structure. Ce projet, de par son positionnement, 
sa forme et son travail sur les façades, favorise les 
économies d’énergie.
Il s’inscrit dans le cadre d’une démarche HQE à 
forte connotation énergétique avec pour objectif le 
respect du label BBC Effinergie (1).
Sur le plan architectural, le bâtiment profite au 
mieux des vents dominants pour une bonne ventila-
tion d’été. La lumière du Nord est privilégiée pour 
l’éclairage de la grande salle. La salle de sports est 
enterrée de 3 m pour apporter, entre autres, une très 
forte réponse thermique à ce lieu. Le Sud est privilé-
gié, à l’abri des vents pour la zone extérieure de la 
salle polyvalente favorisant ainsi le côté convivial de 
la liaison extérieur/intérieur. Des butes paysagères 
sont réalisées entre la voie de Metz et l’emplace-
ment du projet, ce qui aura un double effet de mettre 
en stock de la terre pour former le futur paysage de 
l’éco-quartier et éviter les transports de matériaux.
Des capteurs solaires, destinés à la production d’eau 
chaude sanitaire des vestiaires, sont implantés sur 
les vastes terrasses du bâtiment. Des capteurs pho-
tovoltaïques sont aussi susceptibles d’êtres installés.
Pour le bâtiment, la principale recherche HQE ré-
side dans sa compacité. L’association des deux 
blocs (sports/ludiques) autour de la rue centrale 
permet notamment de «supprimer » deux façades 
au contact de l’extérieur, la « rue » étant tempérée. 
La salle polyvalente est équipée sur le plan archi-
tectural d’un vaste auvent permettant de créer un 
lieu en liaison directe avec elle, mais surtout de la 
protéger du soleil car elle est plein Sud. 
La rue centrale est un espace commun aux deux acti-
vités : un lieu de rencontres et d’échanges. Plusieurs 
domaines sont particulièrement traités : l’acoustique, 
la lumière et la ventilation naturelle.

(1) Instauré en 2007 par l’association Effinergie, le label BBC encou-
rage les maîtres d’ouvrage à améliorer l’efficacité énergétique des bâti-
ments et à développer l’utilisation des énergies renouvelables.

Phase 1 des travaux



page 4

Vie scolaire

La page des vacances tournée, c’était la journée 
de retrouvailles pour certains, journée  découverte 
pour d’autres avec une petite boule au ventre.  Pour 
les plus petits c’est le grand bond dans la cour des 
« grands » avec toujours l’épreuve de séparation des 
parents venus très nombreux d’ailleurs pour accom-
pagner leur progéniture. L’ouverture d’une classe 
supplémentaire en élémentaire était la grande nou-
veauté de cette rentrée.
Philippe Morin, maire-adjoint chargé de l’enfance et 

Une rentrée scolaire marquée par 
l’ouverture d’une nouvelle classe au Quartier des Ecoles
A l’image des 12 millions de jeunes écoliers français, 

les 320 élèves de l’école publique de Metz-Tessy ont 

effectué leur rentrée et retrouvé leurs professeurs dans 

la sérénité. 

Les inquiétudes liées au réaménagement des locaux  
pour accueillir une nouvelle classe en élémentaire et 
l’ouverture éventuelle prochaine d’une classe sont 
estompées : les travaux engagés cet été ont été ron-
dement menés et la commission de sécurité vient de 
donner le feu vert. 
Des changements intervenus au niveau de l’accueil 
des élèves par la séparation des entrées maternelle 
et primaire nécessiteront certainement une période 
d’adaptation pour élèves et parents. 
Par ailleurs, nous avons un projet éducatif ambitieux 
pour améliorer l’accueil en péri-scolaire avec notam-
ment le changement du prestataire restauration en 
janvier 2011.Une réunion avec les enseignants est 
prévue mi-octobre pour mettre en phase nos projets. 
Avec une nouvelle équipe éducative particulière-
ment motivée, l’année scolaire s’annonce sous les 
meilleurs auspices.»
Michel Laurent, directeur, dégagé de ses obligations 
extérieures à l’école, peut se consacrer totalement à 
l’animation de l’équipe pédagogique partiellement 
renouvelée.
«C’est une rentrée plutôt tranquille qui s’est parfaite-
ment déroulée et marquée par la présence de nom-
breux parents et  la bonne acclimatation de tous les 
élèves, en particulier en maternelle où aucun pleur 
n’a été signalé.
En maternelle, les effectifs sont un peu chargés avec  
27 à 30 élèves par section. 
En élémentaire, l’ouverture d’une classe supplémen-
taire nous permet de scinder les cours préparatoires 
en deux classes : ce sera très enrichissant, en parti-
culier pour assurer un meilleur apprentissage de la 
lecture. 
L’aménagement de nouveaux locaux à la CLIS de-
vrait améliorer le travail des intervenants extérieurs. 
J’ai quelques inquiétudes pour la fin de l’année avec 
l’arrivée annoncée de nouveaux élèves : nous sau-
rons nous adapter.»

L’Equipe pédagogique du groupe scolaire public

 Les effectifs sont stables et le groupe scolaire reçoit 
201 élèves répartis dans 8 classes, de la petite 
section de maternelle au CM2. Le thème de cette 

Les quatorze enseignants de l’équipe pédagogique 
ont la charge de 320 élèves répartis dans 13 
classes.  
On note l’arrivée de six nouveaux, trois en maternelle 
et trois en primaire : Richard Bornend (vient des 
Ollières), Christiane Baroux (Cuvat) , Anne Laure 
Barnéoud (Grenoble), Corine Personne (Poisy), 
Virginie Perrin (Seynod), Muriel Lacour (IUFM). Ils 

remplacent Céline Guillot, Céline Favre, Catherine 
Hérétick, Sophie Fougeras, Florence Linder, Valérie 
Miault.

MATERNELLE
Petite section : Pascale Laporte ; Petite Moyenne 
section : Corine Personne ; Moyenne Grande 
section : Virginie Perrin ; Moyenne Grande 
section : Muriel Lacour

ELEMENTAIRE 
Cours préparatoire : Nicole Brugière ; Cours 
préparatoire : Hélène Josserand ; CE1: Edwige 
Boyer ; CE1/CE2 : Richard Bornend ; CE2 : Anita 
Garcia
CM1: Bérangère Simonin et  Monique Poncet ; 
CM1/CM2 : Anne-Laure Barnéoud ; CM2 : 
Christiane Baroux ; CLIS : Alexandra Vindret

ATSEM
Viviane Tiseire, Christine Cornevin, Jacqueline 
Renaldo ; Emilie Cellard

Une nouvelle directrice pour les écoles privées
L’équipe enseignante des écoles Les Sapins et la 
Pommeraie a accueilli avec enthousiasme sa nouvelle 
directrice Céline Vinchon qui a pris en charge la classe 
de CE1.

année scolaire est le «Centenaire de l’école». 
Tous les anciens élèves sont d’ores et déjà invités 
à contacter l’école au 04 50 27 17 97 afin de 
préparer ensemble une grande fête pour célébrer 
l’évènement.

Une directrice d’expérience
A 37 ans, Céline Vinchon pos-
sède déjà une belle expérience 
au poste de directrice d’établis-
sement.
Après 5 ans passés à la tête 
de l’école Saint Maurice à 
Cruseilles, Céline a dirigé pen-
dant 4 ans l’école Sainte Ma-
rie/Saint Joseph à Annecy. 
Pour des raisons familiales, elle opte ensuite pour 
une année sans direction. Elle arrive aujourd’hui à 
Epagny, très motivée. «J’ai travaillé dans des grosses 
écoles mais j’aime les écoles de village, dans les-
quelles on peut tisser des liens avec les parents. Ici, 
on peut avoir plein de projets !»

Rang du haut : Brigitte Mesmin, Nadine Vece, Cé-
line Vinchon, Loïc Le Coupanec, Caroline Marini, 
Anne Robert, Maryse Griot, Livia Di Niro, François 
Roche.  
Rang du bas : Chantal Rouge, Dominique Viron, 
Françoise Verne, Marlène Borderon (ATSEM), Laure 
Héritier, Aline Laurent, Déborah Trécozzi

de la jeunesse présent à cette journée importante de 
la vie communale affiche sa satisfaction.
« C’est une rentrée calme et sereine marquée par 
quelques nouveautés en élémentaire et maternelle. 

Voir la vidéo 
sur le site : 
www.metz-tessy.fr



Vie scolaire

C’est pour faire face à l’augmentation des effec-
tifs que d’importants aménagements ont été néces-
saires, notamment côté  maternelle. La période de 
vacances a donc été mise à profit pour réaliser le 
chantier. 
Les travaux ont débuté le 14 juin sous la surveillance 
de «l’Agence à Trois» chargée de la maîtrise 
d’œuvre. La maternelle s’est agrandie avec notam-
ment  le préau qui a été fermé pour accueillir  la 
garderie périscolaire, une laverie et un sas.

Extension groupe scolaire :
un chantier rondement mené
Les vacances ont été écourtées pour les entreprises qui ont officié sur le chantier 
du Groupe Scolaire. Les travaux ont été menés à leur terme en temps et en heure 
pour une rentrée sereine.

Le local de l’ancienne garderie accueille aujourd’hui 
l’espace repas. 
Le personnel municipal a fait preuve d’une grande 
efficacité pour rendre les locaux propres pour la ren-
trée.

QUOTIENT FAMILIAL De 07h45 à 
08h20 

De 16h30 à 
17h00 

De 16h30 à 
17h30

De 16h30 à 
18h00

De 16h30 à 
18h30

supérieur à 700 e 1.30 e 1.30 e 2.60 e 3.90 e 5.20 e
inférieur ou égal à 700 e 1.15 e 1.15 e 2.30 3.45 e 4.60 e

Séances de formation à la 
Prévention et aux Secours 
Civiques (PSC1) pour les 
agents municipaux

Ces aménagements ont donné lieu à plusieurs 
réunions de chantier, à l’image de celle qui s’est 
déroulée en présence de Marcel Gouiller, Gérard 
Cavalli et Michel Laurent, directeur du groupe 
scolaire.

La commune a souhaité engager une 
politique familiale globale sur l’en-
semble des services périscolaires pro-
posés à la population.

Dès la rentrée de septembre 2010, une nouvelle 
tarification est instaurée selon le quotient familial 
(Caisse Allocations Familiales) de la façon suivante :
RESTAURANT SCOLAIRE
Quotient familial           Prix du repas
Supérieur à 700 e    4.00 e
Inférieur ou égal à 700 e  3.60 e

Un cycle de formation aux 
gestes de premiers secours 
est dispensé actuellement 
aux agents municipaux 
volontaires. Cette formation 
est dispensée par un sapeur-
pompier professionnel, 
Christophe Akélian.

Christophe Akélian est adjudant-chef à la caserne 
des sapeurs-pompiers d’Epagny où il assure 
notamment les fonctions de chef de garde et 
chef de fourgon incendie depuis 1986. Il fait 
également partie du groupe de Haute Montagne.
Christophe est également conseiller municipal 
d’Epagny depuis 2001.
Moniteur National de Premier Secours, il dis-
pense, au sein de l’Union Départementale des 
Sapeurs Pompiers, pendant ses temps de repos, 
des formations à la prévention et aux secours 
civiques aux agents des collectivités. Cette for-
mation s’adresse également à «monsieur tout le 
monde», à la caserne.
« Former des personnes aux gestes de premier 
secours est pour moi un geste fort, citoyen », nous 
confie Christophe. « J’estime qu’il est tout à fait 
normal que je mette mes compétences au service 
de la collectivité. Transmettre le savoir a toujours  
fait partie de mes passions ; j’assure la formation 
des jeunes sapeurs-pompiers depuis 1994.
Sauver des vies n’appartient pas qu’aux pro-
fessionnels : des gestes de civisme, simples, et 
vitaux, à la portée de tout un chacun,  peuvent 
sauver des vies dans l’attente du sapeur-pompier 
ou du médecin. Il est important que chacun sache 
que des formations peuvent lui permettre d’acqué-
rir les notions et règles nécessaires à ces gestes.»
Dans le cadre d’une convention signée avec la 
commune de Metz-Tessy, Christophe Akélian 
forme actuellement les agents des services tech-
niques et administratifs. Les thèmes de la forma-
tion sont protection, alerte, et démarche :
Que faisons-nous face à une victime qui saigne 
abondamment, inconsciente et qui respire, in-
consciente et qui ne respire plus ? Quand doit-on 
pratiquer le bouche à bouche ? Comment utiliser 
un défibrillateur ?
Le cycle de formation dure une dizaine d’heures.

Des services périscolaires adaptés
Cette tarification au quotient est complétée des tarifs 
fixes pour les cas suivants :

    1.50 e

     4.20 e

     6.60 e

RESTAURANT SCOLAIRE
Tarifs fixes           
Prix du repas
Enfants souffrant d’allergies ali-
mentaires (objet d’un PAI - apport 
du panier repas) ; temps de sur-
veillance  

Adultes  

Enfants non inscrits au préalable et 
présents à 11 h 30

GARDERIE PéRISCOLAIRE TARIFICATION à LA 1/2 HEURE

TARIFICATIONS MAJOREES Majoration appliquée
Présence d’un enfant après la fermeture du service base du temps de garde (tarif doublé)
Présence d’un enfant le matin et/ou le soir, non inscrit au 
préalable, au minimum une semaine à l’avance 5e par famille en sus du tarif applicable

Absence d’un enfant inscrit sans information préalable du 
service éducation jeunesse dans les délais requis une demi-heure de présence facturée

 GARDERIE PéRISCOLAIRE

page 5



La commission culture - animation
pour suivre le fonctionnement et le développement 
de cette structure communale. Il est composé de 
Philippe Bocquet, Patricia Marguignot, responsable 
de la bibliothèque, Philippe Morin ( éducation jeu-
nesse), Colette Dubouloz, présidente de la Crypte 
aux Livres et Matthieu Henry, responsable du pôle 
service à la population. 

Sous la responsabilité de Philippe Bocquet, maire-
adjoint, la commission est composée de : Anita 
Filliger, Josiane Métral,  Marcel Gouiller, Lucien 
Lavorel (conseiller délégué fêtes et cérémonies).

Municipalité
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Les élus du conseil municipal participent à de nombreuses commissions 
chargées de l’instruction des affaires définies et soumises au conseil 
municipal. 
Ces commissions, composées majoritairement d’élus mais également, 
parfois, de représentants d’administrations, de professionnels et de 
membres de la société civile, se limitent strictement à instruire des affaires 
sur lesquelles la municipalité sera appelée à statuer, par un travail d’étude 

A la découverte 
des commissions municipales 

et de préparation. En pratique, les commissions élaborent un rapport sur 
chaque dossier qu’elle aura étudié, rapport qui est ensuite communiqué à 
l’ensemble du conseil.
Chaque trimestre, nous vous proposons de découvrir l’une de ces 
commissions dont les membres réalisent un travail très important et 
souvent méconnu des citoyens.

La commission culture-animation organise et/ou 
soutient de nombreuses manifestations sur la com-
mune : fête au village, 2h VTT, Corrida, Grand Prix 
Cycliste de la Grenette, etc.
Après étude, elle propose au conseil municipal les 
subventions à attribuer aux associations.
Elle assure la liaison avec les associations commu-
nales, notamment pour l’utilisation des salles. Une 
convention de mise à disposition, renouvelable an-
nuellement a ainsi été mise en place.
Autre corde à son arc, la bibliothèque municipale : 
depuis 2009, un comité de pilotage a été créé 

Fleurissement

Concours des balcons et maisons 
fleuris : le jury a visité la commune
La municipalité a lancé cette année son premier concours des balcons et 

maisons fleuris. 

Un moment de vérité en ces premiers jours d’août pour bon nombre de 
particuliers avec le passage du jury de concours qui a sillonné la commune 
pour apporter ces notations.  Sophie, Carole, Christine, Brigitte et Marcel, les 
examinateurs,  ont pu constater les efforts fait par les Metz-tesserands en matière 
de fleurissement et d’aménagement. 
Les critères de jugement reposaient sur la visibilité de l’espace public, l’harmonie 
des couleurs, l’originalité et la biodiversité.
Les personnes sélectionnées ont été invitées à participer au concours et  les heu-
reux gagnants seront connus en octobre lors de la remise des prix.

Michel Favre-Félix : le travail... 
tout un art
Michel Favre-Félix est employé au service bâtiment de la commune 
depuis 2007. Electricien de formation, il utilise sa compétence et sa 
polyvalence pour régler les problèmes du quotidien et parfois donner 
un coup de main au service espaces-verts pour lequel il a réalisé des 
sujets qui agrémentent les massifs de la commune.

D’un naturel plutôt discret, Michel Favre-Félix a plusieurs 
cordes à son arc. Il a notamment construit  et assemblé 
les sujets et objets en bois installés chaque année sur 
les ronds-points et massifs, à l’image du jardinier et de 
sa brouette. Il n’a utilisé pour cela que des matériaux 
de récupération. Comment lui est venue cette aptitude 
à travailler le bois ? « J’ai un parcours professionnel un 
peu atypique, nous confie-t-il. J’ai travaillé pendant une 
dizaine d’années comme électricien en bâtiment. Un 
accident de la route m’a conduit vers une reconversion 
professionnelle dans « la maquette ». J’ai été embauché 
chez Patrick Berger, maquettiste où j’ai appris le métier 
sur le tas. Nous élaborions et construisions des maquettes 
en bois pour les architectes et maître-d’œuvre. » 
Michel, par ailleurs passionné de parapente, a ainsi 
participé à la réalisation des maquettes des «Sorties 
Nord», du CHRA, du bassin annécien (6m2 de surface), 
du Palais des Papes à Avignon, des vestiges gallo-romains 

de la ville d’Arles. Il restera 20 ans chez cet employeur, jusqu’à ce que celui-
ci cesse son activité pour prendre sa retraite. Depuis, Michel travaille au sein 
des services techniques municipaux avec efficacité et professionnalisme. 



  

Le vendredi 16 juillet, le bureau de Poste de Metz-
Tessy jouait son avenir à la mairie. Ségolène Gui-
chard, maire de la commune accueillait Pierre Héris-
son porteur d’une bonne nouvelle. Accompagné de 
Jacques Angelier, directeur de la Poste Rhône-Alpes 
Nord et de Michel Pontais, délégué aux relations 
territoriales pour la Haute-Savoie, il a pu confirmer 
la décision de relocaliser le bureau de Poste, Rue 
la Grenette, au cœur des commerces, un lieu plus 
adapté au service à la  population. 
La forte croissance de Metz-Tessy en terme démogra-
phique et économique, renforcée par l’ouverture du  
CHRA ont été des atouts importants qui  confortent 
l’implantation de ce bureau  de Poste expérimental 
réalisé exceptionnellement dans le cadre du fonds 
de péréquation postal. Il renforce ainsi la présence 
postale dans un secteur en peine évolution. 
Ce transfert  peut se réaliser grâce à l’action 
conjointe de la mairie qui loue les locaux  avec  un 

bail de neuf années, dont les trois premières années 
à des conditions préférentielles. Grâce au caractère 
expérimental de cette opération et à l’action du Sé-
nateur Pierre Hérisson, l’aménagement sera réalisé 
dans le cadre du fonds de péréquation postal.
Cette nouvelle implantation sur une surface de 60m2, 
entre la boulangerie et la crémerie offrira un accueil 
plus adapté au service du client et aux exigences de 
la banque postale ; elle  devrait donner un nouvel 
élan au service postal à Metz-Tessy et attirer une 
nouvelle clientèle. 
Nos décideurs s’accordent à dire que le succès du 
nouveau bureau de Poste et des opérations postales  
engendreront une plus grande amplitude des ho-
raires d’ouverture et à terme, l’installation d’un DAB 
(Distributeur Automatique de Billets).Cette ouverture 
entre dans la politique de renforcement de la pré-
sence postale dans le département qui accuse un 
retard significatif. 
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Services publics

Le nouveau bureau
de Poste aura pignon sur rue
Le bureau de Poste, situé près de la bibliothèque, créé et aménagé en 1995 par la municipalité 
en partenariat avec la Poste devenait trop exigu et peu facile d’accès pour les usagers. Un nouvel 
emplacement, plus spacieux, installé en bordure de rue,  devenait impératif pour lui donner  une 
nouvelle dynamique et offrir  un meilleur service aux Metz-Tesserands. C’est aujourd’hui chose 
faite, grâce à la volonté de la municipalité et à l’action de Pierre Hérisson, sénateur et président  à 
la fois de l’observatoire national du service public postal et de la commission départementale de la 
présence postale.

En bref...
Corentin Bibollet, champion de 
France moto, catégorie 1000CC

En lever de rideau du Bol d’Or, en remportant 
la Michelin Power  Cup, le 11 septembre 
dernier , à Magny-Cours, Corentin Bibollet a 
obtenu le titre de champion de France moto 
catégorie 1000 cc.

Courant sur Honda 1000 CBA, il a remporté 
le trophée de haute lutte après 12 courses et 
devant plus de 80 concurrents. A 25 ans, après 
7 ans de compétition, sa première participation 
en 1000 cc est couronnée de succès. C’est 
le 1er trophée d’une carrière qui s’annonce 
prometteuse . 

Luc, son frère cadet, termine 24ème à l’issue de 
sa première année de compétition.

De belles performances pour ces deux jeunes 
Metz-Tesserands accueillies avec beaucoup 
de  fierté par la BRT( Bibollet Racing Team) 
ainsi que leurs parents, Martine et Bruno, leurs 
premiers et inconditionnels supporters.

Une nouvelle association est née 
en juillet à Metz-Tessy : 
l’Amicale de l’Ancolie 

Cette Amicale a pour vocation l’ouverture sur 
la commune, le chant choral et la création 
d’autres activités pour tous les résidents 
retraités et pré-retraités. Le bureau est 
composé de Daniel Chatenoud, président, 
André Poncet, vice-président, Georges Figuri, 
secrétaire, Marie-Rose Pellet Cousin, secrétaire 
adjointe, Monique Rocher, trésorière, Lionel 
Arnaud, trésorier adjoint. Hélène Métral 
et Denise Chatenoud complètent le conseil 
d’administration

Les personnes intéressées peuvent s’inscrire 
auprès de Daniel Chatenoud, 

Tél. 04 50 27 20 50 ou André Poncet 
Tél. 04 50 27 29 67 

Elles seront les bienvenues.

Santé publique

La Maison Médicale de Garde
Un nouveau service à la population a été ouvert  récemment 
au sein du CHRA : la Maison Médicale de Garde ( MMG). Cette 
structure a pour but de réorganiser et assurer la permanence des 
soins de premier secours.

Le Dr Patrick Lemettre,  qui exerce 
à Epagny, secrétaire de l’associa-
tion PDS UMAA (Permanence des 
Soins Les Usses Mandallaz An-
necy Agglomération)  et coordina-
teur de la MMG Frangy Annecy 
nous fait découvrir ce nouveau 
service. 
Pourquoi la création d’une Maison 
Médicale de Garde ?
Il fallait assurer la permanence 
des soins en la réorganisant, en 
particulier dans le secteur du Val 
des Usses,  une zone « sinistrée » 
en médecins généralistes dont le 
nombre est passé de 8 (en 2000) 
à 4 (en 2009).
Qui est à l’initiative de cette 
création ?
Ce sont les médecins libéraux qui 
ont pris cette décision par le biais 

de leurs associations de PDS, du 
Conseil de l’Ordre des Médecins, 
et du CODAMU-PS (comité 
départemental de l’aide médicale 
d’urgence). 
Quel est son rôle et quel secteur 
couvre-t-elle ?
Son but est de réorganiser et 
assurer la permanence des soins 
de premier secours sur les secteurs 
de Frangy Seyssel et la bordure 
de l’Ain, de la Balme de Sillingy, 
de Sillingy, Nonglard, Choisy 
et de la grande agglomération 
annecienne.
Pourquoi son implantation au 
CHRA ?
Il s’agit de mutualiser les moyens 
humains des trois secteurs 
concernés en créant un pôle de 
consultation qui couvre  le territoire  

rural sinistré et sur le secteur urbain 
afin que les médecins acceptent 
d’aller effectuer des gardes en 
territoire  rural.
Qui gère la MMG ?
Elle est gérée par une association 
de médecins libéraux, l’association 
PDS UMAA, présidée par le 
Dr Dominique Clerc.
Quels sont les moyens ?
Les médecins généralistes des trois 
secteurs assistés de 6 secrétaires 
d’accueil assurent les permanences  
de la Maison Médicale de Garde 
qui est gérée par le bureau de 
PDS UMAA.
Quels sont les jours et horaires 
d’ouverture ? 
Le samedi de 12h à 22h
Le dimanche de 8h à 22h
Comment contacter la MMG ?
Préférentiellement par le centre 15, 
mais éventuellement par les assurés 
qui se présentent au Service des 
Urgences qui les oriente vers la 
MMG d’Annecy, de l’Infirmerie 
d’Accueil et d’Orientation.

Dr Patrick Lemettre
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Courrier...

Au village de METZ TESSY et son 
équipe municipale

Même si ce que chacun de nous peut vivre 
nous conduit à toujours regarder  devant, il est 
malgré tout des tranches de vie qui sont dans 
notre sillage et qui régulièrement remontent à la 
surface et nous rappellent combien ce que nous 
avons vécu est  précieux.

Ainsi en va-t-il des 10 ans que notre famille a 
vécu  à Metz-Tessy. Dix ans pendant lesquels 
nous avons découvert, pendant lesquels nous 
nous y sommes installés, avons vu nos enfants 
arriver et grandir, suivre  une éducation, 
nous avons été véritablement adoptés par ce 
village, et par une famille de ses plus anciens 
représentants, porteuse d’une partie de l’histoire 
des lieux, et cultivé des amitiés indéfectibles. La 
beauté du site n’a d’égale que la chaleur qui se 
dégageait de l’esprit de ce village.

Nous y avons vu l’école publique connaître 
les modifications inhérentes aux variations de 
la population et devenir un outil pédagogique 
moderne et opérationnel servi  par des équipes 
remarquables et compétentes. Nous y avons vu 
le plan de circulation évoluer, la rocade nord 
ouest se mettre en place et donner au site un 
essor très sensible. Quand nous sommes partis, 
le nouvel hôpital était en fin de construction, 
intégré dans un projet de site PME/PMI porteur 
de perspectives de développement brillantes. 
Nous n’avons pas vu la construction de la 
nouvelle autoroute Annecy/Genève, mais nous 
espérons que cette voie de communication 
apporte au village une plus value réelle et 
sensible. Il n’a pas la paternité de tous les 
projets, mais grâce soit rendue à Joseph 
Falconnat, pour ses caractéristiques de 
visionnaire et son amour de ce village.

Comment enfin laisser se perdre dans la 
mémoire les vogues de la place de la Grenette, 
où fleuraient bon les odeurs de tartines  de 
raclette grillée au feu de bois et où on  pouvait 
ressentir l’implication de chacun ainsi que la 
chaleur de ses habitants. L’actuelle Mairie a 
voulu à juste titre pérenniser et renforcer l’esprit 
de communication, nous espérons que les 
rassemblements inter quartiers que nous avons 
pu connaître en juin 2006 pourront se répéter 
ou d’autres manifestations du même esprit 
prendre forme.

Au terme de ces quelques lignes, où il ne 
s’agissait pas d’être nostalgiques, nous 
souhaitons à tous ceux qui y vivent  
d’apprécier ce village, à tous ceux qui y 
arrivent, de l’aimer et à tous ceux qui en 
partent de ne jamais l’oublier. Après ce que 
nous avons pu y vivre, nous permettrez vous, 
Madame le Maire, à Marion, Laure , Thibault 
et nous, même si Saint Malo est une belle ville 
chargée d’histoire, de penser  et parfois de dire 
à propos de Metz-Tessy, « Nous sommes de là-
bas »?  Merci à vous. 

Muriel et Christophe LEMONNIER

SAINT MALO, le 10 août 2010

Handicap

Accessibilité des personnes handicapées : 
la phase «diagnostic» en cours de réalisation
La société SOLEUS s’est vue confier par 
la mairie de Metz-Tessy la mission d’établir 
un rapport ayant pour but le diagnostic 
technique sur l’accessibilité des personnes 
en situation de handicap aux Etablissements 
Recevant du Public (ERP). 

Cette mission entre dans le cadre des obligations 
définies par la loi pour «l’égalité des droits et des 
chances, la participation et la citoyenneté des 
personnes handicapées » n°2005-102 du 11 février 
2005 et de ses textes d’application. 
Cette disposition législative, dite « loi handicap », 
modifie fortement le contexte légal. Elle place au 
cœur du dispositif l’accessibilité du cadre bâti et 
des services à toutes les personnes en situation de 
handicap. Elle prévoit ainsi que les établissements 
publics assurent l’intégration des utilisateurs 
handicapés en mettant en œuvre les aménagements 
nécessaires à leur situation. 
La loi vise désormais sans distinction, tous les types de 
handicaps : moteurs, sensoriels, cognitifs, mentaux 
ou psychiques. Elle rend essentielle la chaîne du 
déplacement. Cela se traduit notamment pour 
les collectivités locales par l’obligation de rendre 
accessible le cadre bâti, la voirie et les transports. 
Chaque commune devant établir un plan de mise en 

accessibilité de la voirie et des aménagements des 
espaces publics. Les locaux nouvellement construits 
ou rénovés doivent être accessibles depuis 2007, 
les bâtiments publics existants devront être rendus 
accessibles avant 2015, un diagnostic doit être 
réalisé sur tous les ERP, de la 1ère à la 4ème catégorie*, 
avant 2011 et sur les transports avant 2018.
Ainsi, le diagnostic va permettre de faire un état 
des lieux, de définir un coût global de travaux et 
planifier à court et moyen terme les opérations 
nécessaires à la mise en conformité globale de 
chaque établissement, afin de garantir l’accueil des 
personnes en situation de handicap.
* Classement sécurité incendie en fonction de l’effectif du 
public accueilli.

Chroniques de la Bibliothèque municipale

la tendresse et de l’échange …. loin de la vitesse et de la 
rentabilité demandées dans le quotidien …. 

A l’école aussi on se tourne vers la bibliothèque :
Les visites des classes reprendront d’ici la fin septembre 
pour une année de découverte du lieu, d’histoires, de 
contes….

Reprise des animations littéraires pour les bibliothèques de 
l’agglomération :

-  « l’Accro-livres » pour les GS/CP/CE1 : un auteur-
illustrateur mis à l’honneur
- « l’Echappée-livres » pour les CM1/2 : 5 romans pro-
posés en lecture
- Les bébés-lecteurs ont retrouvé leur rendez-vous du 
jeudi matin.

« La lecture est une affaire de famille »
En ce temps de rentrée, mais aussi sur toute l’année, la bibliothèque se fréquente 
en famille …. parents et enfants, grands-parents, frères et sœurs ….

Quel plaisir en effet de prendre du temps ensemble,  de découvrir et par-
tager des histoires, une recherche, de choisir un livre ou un film à regarder 
ensemble à la maison …. 

Chacun, adulte ou enfant, repart avec sa provision de lecture...
Du temps, oui, mais du temps qui fait grandir, mûrir ; du temps pour un retour aux sources de 

L’accès à la bibliothèque et la consultation des ouvrages 
sont libres et gratuits.

Pour emprunter : adhésion enfant : 2 e, 
adulte : 5 e pour une année.

(5 livres + 2revues + 1DVD pour une durée 
de 3 semaines)

Horaires :
Lundi et mardi de 16h30 à 18h

Mercredi de 10h à 12h et de 15h à 18h
Vendredi de 16h30 à 19h
Samedi de 10h30 à 12h

Tel. 04 50 27 27 35    
bibliotheque@mairie-metz-tessy.fr



Dès leur première semaine d’entraînement, les se-
niors masculins ont reçu la visite du président du 
club, Thierry Pellarin. Au programme : briefing sur 
la politique du club et des objectifs de la saison, pré-
sentation du staff technique et des nouvelles recrues 
ont alimenté cette causerie d’avant saison.
Mamadou Loum reste l’entraîneur de l’équipe fanion 

masculine ; il sera secondé par Cédric Daviet, qui 
prépare son brevet d’état et qui coachera également 
l’équipe réserve et les minimes garçons. 
L’équipe reçoit le renfort de deux joueurs, Théo et 
Julien, en provenance de l’UCAB et d’Auxerre. 
Les seniors filles, renforcées par deux recrues, ac-
cueillent un nouvel entraineur, Michel Schilklin, titu-
laire du brevet d’état, en provenance de la région 
lyonnaise.  Les objectifs de la saison sont clairs, 
nous confie le Président : «le haut du tableau pour 
l’équipe fanion masculine, la montée en région pour 
la réserve, la montée en pré-nationale pour l’équipe 
fanion féminine.»
Fort de ses 240 licenciés, un encadrement de qua-
lité, des joueurs motivés et des dirigeants respon-
sables, l’Etoile Sportive Epagny-Metz-Tessy peut voir 
l’avenir en vert. 
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Economie

Début de saison pour E.S. Epagny Metz-Tessy
Les vacances ne sont plus qu’un souvenir pour les joueurs et joueuses de l’Etoile Sportive Basket, qui 
ont repris depuis déjà quelques semaines le chemin du gymnase. 

Vie associative

A  53 ans, Christian Femenia vit plei-
nement son métier  de piscinier, à la 
tête de la  concession  basée au Parc  
des Longeray. « J’ai un parcours un 
peu cahotique », nous confie-t-il. Après 
des études de comptabilité et de ges-
tion, puis le service militaire, il s’en-
gage avec la Société Solar où il assure 
la responsabilité de chef magasinier 
pendant près de 15 années.
En 1994, sur le marché du travail, 
suite à la fermeture du site annécien, il 
devient responsable gestion d’un ma-
gasin d’ameublement.
En 1997, suite à un nouveau licencie-
ment, il décide de donner un tournant 
radical à sa carrière en devenant arti-
san maçon, incité par un ami maçon 
qui se propose de l’accompagner 
dans son projet. «J’avais un peu d’ex-
périence dans le métier puisque j’avais 
construit moi-même ma piscine et réa-
lisé quelques travaux de maçonnerie.» 
Pendant quelques années, il travaille 
en sous-traitance pour des pisciniers 
de la région.
En 2004 il a l’opportunité de prendre 
la concession de Piscines Carré bleu 
Aquatika, située sur la commune. 
En conservant son activité de maçon-
nerie, il plonge dans le grand bain, 
donne un nouvel élan à son projet 
qui comporte plusieurs activités : la 
construction, la rénovation, la mainte-
nance, les mises en route et les mises 

en hivernage des piscines et la vente 
des produits dans le magasin des Lon-
geray. Deux techniciens, deux maçons 
et une secrétaire forment une équipe 
particulièrement polyvalente et effi-
cace.

De la conception à la réalisation 
avec une équipe pluridisciplinaire
« Nous réalisons tout de A à Z, en col-
laboration avec les architectes : défi-
nition du projet avec le client, concep-
tion, réalisation de la piscine avec des 
produits haut de gamme. Toutes nos 
piscines sont personnalisées  et réali-
sées en béton armé. 
Nous prenons également en charge 
les aménagements extérieurs et les 
poll house (locaux techniques).Un labo 
d’analyse est à la disposition gratuite 
des clients.» 
Grâce à des techniciens formés à l’hy-
draulique, l’électricité, la plomberie la 
maçonnerie et l’étanchéité, la société 
a une notoriété reconnue en rénova-
tion et en maintenance. Avec Pascale 
son épouse, Christian assure égale-
ment les permanences au magasin.

Une notoriété et un savoir- faire 
reconnu
Piscines Carré Bleu Aquatika  a en fi-
chier près de 700 clients et 400 en 
hivernage et mise en route. Elle réa-
lise  en moyenne 30 bassins par an. 

Christian Femenia voit l’avenir en bleu
Le marché des piscines est en pleine expansion. Piscines Carré Bleu Aquatika avec à sa tête un habitant de Metz-

Tessy, Christian Femenia, surfe sur la vague.

« En pleine saison nous travaillons 10 
à 12 h par jour, 6 jours sur 7 », nous 
avoue Christian. « En effet, notre pre-
mier souci est de satisfaire la clientèle 
souvent très exigeante. » 
Avec déjà plusieurs trophées à son ac-
tif, carré d’or 2002 et 2008, Piscine 
de bronze en 2007,  Piscine d’or en 
2009, une équipe soudée et perfor-
mante, le soutien d’une marque na-
tionale,  la  petite société est sur une 
bonne dynamique et peut voir l’avenir 
en « bleu».

CARRE BLEU AQUATIKA
Bat Actis   Les Longeray  

Tél : 04 50 09 72 55
E-mail :  

carré.bleu.aquatika@wanadoo.fr
Heures et jours d’ouverture : du mardi 
au vendredi de 10h à 12h et de 14h 
à 18h et le  samedi de 9h à 12h et 

de 14h à 17h

Dimanche 19 septembre, à la salle 
d’animation, le « Porte Voix », 
association des commerçants et artisans 
de Metz-Tessy, a organisé  avec succès 
son 1er Festival du Jeu.

Les organisateurs avaient le sourire, à 
l’image de la dynamique présidente 
de l’association Porte-Voix. « Pour 
notre première manifestation, nous 
ne pouvons qu’être satisfaits» confiait 
Sophie Sawastyanowicz. Il y avait du 
monde autour des 27 jeux en bois mis 
à disposition par Animafêtes : du billard 
hollandais datant du 17éme à la console 
de jeu WII du 21ème, en passant par 
le célèbre jeu de la grenouille... Petits 
et grands ont pu remonter le temps et 
voyager à loisir. Cette «première» ne 
devrait pas rester sans lendemain. 

Porte Voix anime 
la commune

Une association... 
Dans le Vent
Depuis sa création, en 1971, L’association 
intercommunale Dans le Vent propose une 
large palette d’activités à ses adhérents. 

Même si la saison d’hiver reste consacrée au ski, 
l’association Dans le Vent propose de nombreuses 
activités sportives et culturelles encadrées par 
des professionnels au printemps et à l’automne, 
le mercredi matin, en période scolaire. 
Comme pour toute association, Dans le Vent a 
besoin de bénévoles. C’est notamment le cas cet 
hiver, pour encadrer la saison ski 2011, chaque 
mercredi matin, de janvier à avril.
La date des inscriptions ski est fixée au vendredi 
26 novembre, à 20h 30 à la salle d’animation 
de Metz-Tessy. Pour tout renseignement :

http://assodanslevent.fr/
assodlv@gmail.com
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Intercommunalité
Notez-le...
Mercredi 6 octobre : Forum de l’emploi
La 9ème édition du forum de l’emploi aura lieu à 
Meythet, le 6 octobre 2010, de 10h à 17h30.
Cette manifestation, qui rassemble employeurs 
et demandeurs d’emploi, est un rendez-vous 
important de la vie économique locale, auquel 
participent une centaine d’entreprises et un 
public diversifié, venus de toute la région. Le 
Forum de Meythet c’est aussi plus de 3000 
offres d’emplois, des conférences et des 
témoignages. 

Pour en savoir plus, n’hésitez pas à contacter 
l’espace économie emploi de la ville de 

Meythet, au 04 50 22 89 40.

Octobre  rose
Le mois d’octobre est le mois européen de 
mobilisation pour le dépistage du cancer 
du sein. Cette opération baptisée « du rose 
plein les yeux » rappelle aux femmes que 
le dépistage précoce du cancer du sein est 
actuellement le moyen le plus efficace pour 
gagner la bataille contre cette maladie qui 
touche une femme sur huit. 
Dès l’âge de 40 ans, il est recommandé 
d’effectuer une mammographie afin de dépister 
au plus tôt une éventuelle tumeur et accroître 
ainsi les chances de guérison.

Sécurité domestique
D’ici début 2015, tous les logements 
d’habitation neufs ou anciens devront être 
équipés d’au moins un détecteur de fumée. 
La responsabilité de l’installation et de la 
maintenance du détecteur incombera à 
l’occupant du logement, qu’il soit ou non le 
propriétaire, exception faite de certaines formes 
d’hébergements (foyers, location saisonnières, 
meublés…). 
Le détecteur est un appareil qui se fixe au 
plafond et dont l’alarme stridente se déclenche 
lorsqu’il détecte une fumée. Cette mesure est 
destinée à réduire le nombre de décès causés 
par les incendies domestiques (15 000 par an 
en France).

Ordures ménagères
Pour toute demande de fourniture d’un 
container à poubelles, ou pour le remplacement 
de celui  qui est détérioré, merci de contacter 
directement le service environnement de 
l’Agglomération d’Annecy au 04 50 33 02 12.

Transports dans le département
Destinée aux jeunes de moins de 26 ans 
ne bénéficiant pas d’une carte de transport 
scolaire prise en charge par le département, 
la carte Déclic’ offre des réductions sur les 
abonnements annuels  pour des trajets aller/
retour quotidiens, mais aussi sur les tickets à 
l’unité, ou des trajets illimités sur une ligne de 
votre choix.  
Cette carte concerne les lignes interurbaines de 
Haute-Savoie (LIHSA).

Renseignement auprès du Conseil Général au 
04.50.33.58.06 ou sur le site 

www.cg74.fr  rubrique « informations 
transports » pour télécharger les formulaires de 

demande.
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RAM - Au fil des 
Nounous : des projets 
pour cette année
De nouveaux projets pour notamment 

décloisonner les structures des deux communes 

sont en cours d’élaboration.

Ainsi, sur la commune d’Epagny :
- un groupe du multi-accueil d’Epagny se déplacera 
une fois par mois pour partager un temps d’éveil.
- L’heure des minots se poursuit chaque 1er mardi 
du mois entre 10h et 11h à  la bibliothèque « La 
Lyaude » d’Epagny. Cette année, deux temps forts 
seront programmés pour découvrir autrement le 
livre et les histoires. L’heure des minots est égale-
ment ouverte aux parents. 

Sur la commune de Metz-Tessy :
- La matinée des bébés lecteurs se poursuit tous les 
jeudis entre 10h et 11h à la Crypte aux Livres de 
Metz-Tessy. Un temps fort par mois sera programmé 
et un temps de découverte aura lieu fin septembre.

Afin de créer un réel partenariat intercommunal 
entre le Relais et les deux multi-accueils des com-
munes, il est prévu le lancement d’une enquête pour 
identifier les priorités des parents dans leur choix du 
mode de garde.
Contribuer à la formation continue des assistantes 
maternelles est également à l’ordre du jour. 
Le dernier trimestre 2010 : une psychomotricienne 

viendra apporter ses connaissances aux assistantes 
maternelles et aux enfants pendant 5 séances et 2 
soirées.
Le 1er trimestre 2011 : 5 séances d’éveil musical 
pour créer des objets musicaux avec des objets de 
récupération et fabriquer ainsi un sac à sons
La professionnalisation des assistantes maternelles 
est aussi au programme. Un temps d’échanges sur 
leurs pratiques, les problématiques rencontrées sera 
organisé 1 fois par trimestre. 
Il apparaît que la relation parent/assistante mater-
nelle doit être favorisée. Cela passe notamment par 
la création d’un fascicule par les assistantes mater-
nelles pour faciliter les relations avec les parents. Un 
rendez-vous au Relais permettra aussi d’apporter un 
certain nombre d’informations.
Une réunion pour la mise en place de l’année 
2010/2011 (projets existants et à venir) a eu lieu le 
mardi 21 septembre.

Au fil des Nounous – 251 rue de la tuilerie - 
74330 EPAGNY  Tél/Fax : 04 50 22 05 57 

Courriel : ram.emt@orange.fr

Ronan Lavialle, nouveau chef 
de  la police municipale
La rentrée est marquée par un changement important à la 
tête  de la police municipale mutualisée Argonay, Epagny, 
Metz-Tessy, Pringy. Gilles Braghini, qui  a quitté ses fonctions 
en juillet dernier pour donner une nouvelle orientation à 
sa carrière, a été remplacé par Ronan Lavialle au poste de 
responsable de la police municipale.

Né en 1972 à Troyes, marié, père 
de deux jeunes enfants, Ronan La-
vialle  a pris ses fonctions le 8 sep-
tembre. Il possède déjà une belle 
expérience dans le métier.  Sa car-
rière est en effet marquée par des 
prédispositions pour la fonction. 
Après avoir terminé ses études 
dans une section sport études op-
tion escrime haut niveau, il effectue 
son service militaire dans la gen-
darmerie nationale.
En 1993, il passe le concours de 
policier municipal et  débute sa 
carrière à Thonon-les Bains où il 
reste  près de 10 années. 
En 2004, il réussit le concours de 
chef de police municipale et quitte 

le département en 2005 pour 
prendre la responsabilité de la 
police municipale de Saint Man-
drier, dans le Var. 
En 2010, l’opportunité de revenir 
dans une région qu’il affectionne 
l’amène tout naturellement à pos-
tuler à Metz-Tessy.
Il affiche une belle motivation 
pour cette nouvelle responsabili-
té : « Notre mission est avant tout 
d’être au service de la popula-
tion, au contact des administrés,  
tout en s’assurant  du respect de 
la loi, des arrêtés municipaux, et 
du code la route. 
Avec l’appui de l’équipe en 
place, je m’attacherai à  pour-

Mardi 13 juillet, les enfants et 
leurs assistantes maternelles 
ont clôturé l’année en se ren-
dant à La Balme de Sillingy 
pour une balade au milieu 
des fleurs, légumes et autres 
objets de décoration. Si les 
assistantes maternelles et la 
responsable du Relais ont ap-
précié la beauté des légumes, 
les enfants ont, quant à eux 
été attirés par les différentes 
vaches représentées ainsi que le gros emmental de Min-
zier. La matinée s’est gentiment soldée par un pique-nique 
à l’ombre des arbres du plan d’eau.

suivre les différentes actions me-
nées par mon prédécesseur en 
privilégiant notamment le volet 
prévention, en pérennisant et en 
renforçant les relations avec la 
Gendarmerie Nationale.  
J’ai saisi l’opportunité de revenir 
dans une région que j’apprécie 
tout particulièrement pour des 
raisons familiales et profession-
nelles : la montagne et les acti-
vités sportives sont attrayantes. 
Mais prendre la responsabilité 
d’une police municipale mutuali-
sée est également une expérience 
très enrichissante à laquelle j’ad-
hère totalement. »



  

yclismeC
Le 18ème Grand Prix de la Grenette 
sous la canicule

Pour sa dix-huitième édition, dans les quatre courses 
au programme, les quelques 150 participants ont 
offert, sous la canicule et sur un parcours comportant 
de nombreuses difficultés, un spectacle de qualité. 
On peut saluer une nouvelle fois la présence d’une 
championne au palmarès impressionnant,  Jeannie 
Longo, fidèle des fidèles à la course féminine qu‘elle 
a remporté. Le Vélo-club de Morteau remporte le 
challenge Bernard Arsac, fondateur de la course. 
Alexandre Dupouhet, du VC Morteau, fait coup 

double en remportant la course et le challenge 
départemental Société Générale, Dauphiné Libéré, 
Mode du Sport. Philippe Bocquet et Marcel Gouiller, 
maires-adjoints, présents tout au long de la journée 
ont donné les départs des différentes épreuves et 
participé aux remises des prix.
Bravo à toute l’équipe de l’ECA  organisatrice de 
cette journée pour cette belle fête du vélo et à la 
famille de Bernard Arsac toujours présente dans 
l’organisation.

Au fil des  années, le Grand Prix de la Grenette, Challenge Bernard Arsac, patronné par la 
municipalité  connaît toujours la même ferveur populaire.

En bref...
Fête des voisins au Blanc Chat

Les voisins du quartier du Blanc Chat ont profité 
d’une des premières belles soirées d’été, le 
week-end du 26 et 27 juin, pour faire la fête 
de quartier. Comme à l’accoutumée, on avait 
dressé la table au beau milieu de la rue pour 
prendre le verre de l’amitié et déguster un bon 
couscous. La douceur de la soirée aidant, ce 
moment de convivialité s’est prolongé fort tard 
dans la nuit et on a oublié quelques instants 
les soucis du quotidien pour se détendre et 
s’amuser.

La commission Aménagement de la 
C2A à bicyclette dans la forêt des Iles

La commission Aménagement Logement SCOT 
de la C2A , présidée par Joseph Griot et 
Michel Amoudry, et à laquelle participe Marcel 
Gouiller, maire-adjoint, a dans ses compétences  
l’aménagement et la gestion du vallon du Fier. 
Appelé le  « poumon vert » de l’Agglomération, 
le vallon du Fier s’étend sur les communes de 
Meythet, Metz-Tessy, Pringy, Annecy-le Vieux et 
Annecy et comprend la forêt des Iles. Jeudi 15 
juillet , profitant du beau temps, la commission 
a tenu sa réunion mensuelle à Metz-Tessy, au 
Complexe Dassault avec à l’ordre du jour une 
visite de la forêt des Iles et du vallon du Fier à 
bicyclette.
Cette agréable visite a permis aux élus 
d’apprécier la qualité environnementale et le 
caractère encore un peu sauvage  de ce secteur 
ainsi que les réalisations comme la passerelle 
sur le Fier ou le sentier des ponts.
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Centre Hospitalier de la Région d’Annecy

L’unité d’autodialyse de la région 
annécienne s’installe au Parc d’Activités 
de La Ravoire
Transférée de Seynod, l’unité d’autodialyse de la 
région annécienne a aménagé dans de nouveaux 
locaux, au parc d’activités de La Ravoire. 
Gérée par une association indépendante, AURAL 
(Association pour l’Utilisation du Rein Artificiel dans 
la Région Lyonnaise), cette structure fait partie des 
18 unités d’autodialyse de la région Rhône Alpes.
Elle offre aux patients un centre de soins performant 
doté d’un matériel de pointe. 
Elle a été inaugurée le 24 juin par le professeur 
Maurice Laville, en présence de nombreuses 
personnalités du monde médical. 
Ségolène Guichard, maire de la commune et 
présidente du conseil de surveillance du CHRA 

s’est réjouie d’accueillir à Metz-Tessy, au coeur d’un 
complexe d’activités économiques une telle structure 
qui permet de mettre le patient au coeur du monde 
du travail. 

Ce nouvel emplacement à proximité du CHRA et 
de l’échangeur autoroutier autorise  de meilleures 
conditions d’accès et un rapprochement stratégique 
avec les équipes du CHRA.

Du 6 au 27 septembre : Une exposition 
pour un autre regard sur la psychiatrie
Du 6 au 27 septembre 2010, la Mairie de Metz-Tessy 
a accueilli dans son hall d’entrée une exposition « la 
prise en charge psychiatrique au CHRA, soulager la 
souffrance et optimiser la qualite de vie » présentant 
le nouvel établissement de psychiatrie adulte qui a 
ouvert ses portes début juin sur la commune. 

La santé mentale est une activité souvent 
stigmatisée, qui peut faire peur et qui renvoie à des 
représentations souvent erronées. L’exposition vise 
ainsi à présenter la réalité de la prise en charge 
psychiatrique, qui a connu de multiples évolutions et 
qui vise un unique objectif : soulager la souffrance 
et optimiser la qualité de vie.

L’exposition, structurée en quatre panneaux, 
a présenté le nouvel établissement et au-delà, 
l’organisation de l’ensemble de la filière de santé 
mentale.



A l’agenda...
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Octobre
Samedi 16 octobre : Amis de l’école : Fête de la 
Pomme sur la place de la Grenette. Remise des prix 
du concours des balcons fleuris
Du 1er octobre au 2 novembre : Exposition en 
Mairie des œuvres de peinture des élèves de Claude 
FoRoT sur le thème de LA PRoVENCE.

Novembre
Jeudi 11 novembre : Basket club, Tournoi familial 
au complexe sportif Dassault des Iles.
Jeudi 11 novembre : Cérémonie intercommunale 
Epagny Metz-Tessy des Anciens combattants, au 
monument aux morts
Du 12 novembre au 3 décembre : Exposition en 
Mairie des œuvres de Barbara MoRIN.

Décembre
Vendredi 3 décembre : TELETHoN
Dimanche 5 décembre : Anciens combattants, 
hommage national aux morts en AFN.
Vendredi 17 décembre : Fête de Noël 
Samedi 18 décembre : Corrida pédestre organisée 
par l’association «+ de sports» et la mairie. 

Au théâtre ce soir

Retour sur les planches pour la troupe de théâtre, 
La Masqu’arade pour trois représentations de sa 
nouvelle pièce, La Soupière, à l’auditorium du 
Tremplin. Deux heures de rire garantis.

Réservez dès à présent vos places pour les 
séances des  22 et 23 octobre à 20h30 et du 24 

octobre à 17h

Notez-le...
La Poste

15 rue de la Grenette - Tél. 04 50 09 73 13
La Poste est ouverte :

du lundi au vendredi, de  13 h 45 à 16 h 15 
et le samedi matin, de 9 h 30 à 12 h

C2A
46, avenue des Iles – BP 90 270 

74007 Annecy Cedex - Tél : 04 50 63 48 48
caa@agglo-annecy.fr

Horaires de l’accueil : du lundi au vendredi,
de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30

Culture Musée 
L’agglomération annécienne est riche de culture. 
Qu’il s’agisse du musée-château, du palais de l’île,  
de la Cité de l’Image ou des différentes visites 
thématiques accompagnées d’un guide agréé... 
laissez-vous guider ou tout simplement visitez les 
nombreuses expositions qui vous sont proposées 
cet été.

Pour tout renseignement : 
musees@agglo-annecy.fr

Jeunesse

Un été réussi avec le Service 
Intercommunal Jeunesse
Qu’ils aient à peine 4 ans ou qu’ils soient déjà de grands ados, 
les Épagniens et les Metz-Tesserands n’ont pas manqué 
d’activités cet été. 

Croc’vacances a affiché complet 
et accueilli 100 enfants par 
semaine sur le mois de juillet. Les 
animateurs avaient concocté un 
programme chargé pour les 4-11 
ans sur les thèmes de l’eau, du 
moyen-âge, des mille et une nuits 
et du far-west. La structure confirme 
donc son succès de 2009, parents 
et enfants ont largement fait part 
de leur satisfaction.
Cap’Lyaude et Pass’loisirs 
ont proposé des activités très 
variées, sportives, culturelles ou 

Princes et princesses sont partis « à l’assaut 
du Château d’Annecy » et effectué une 
visite féérique de ce lieu historique.

La tribu des 6-7 ans a revêtu ses plus beaux 
habits pour une journée très ludique en 
compagnie de Nathalie, Flore, Magalie et 
Ahmed.

Un cluedo géant avec divers ateliers sur le 
thème du far-west a clôturé en beauté la 
saison de Croc’vacances.

Encadrés par le Canoë kayak Club 
Annecy, les 10-14 ans ont goûté 
aux plaisirs du sport aquatique lors 
d’un stage de 2 jours. 

Les artistes en herbe ont mis en valeur 
leurs photos préférées lors des séances de 
scrapbooking.

Les différentes équipes engagées 
sur les chantiers jeunes à Metz-
Tessy ont nettoyé le mobilier 
urbain, désherbé les abords de la 
piste cyclable et ôté les tags sur les 
murs du groupe scolaire.

Seize ados de Metz-Tessy et d’Epagny découvrent 
les joies de la mer 
Grâce à l’aide de l’Association PAJ et au 
SIGEMTE, 16 jeunes de 12 à 17 ans, de Metz-Tessy 
et d’Epagny ont pu concrétiser  un projet qui leur 
tenait à cœur : organiser un camp de vacances.

Le thème retenu par le PAJ était la sensibilisation 
de nos jeunes montagnards à la conservation et 
à la valorisation du patrimoine méditerranéen en 
participant à un camp de sensibilisation, d’initiation 
aux activités aquatiques et découverte sous-marine.
Permettre à des jeunes de moins de 18 ans de 
participer à la vie de groupe, de s’intégrer à un 
projet qu’ils ont monté eux-mêmes de A à Z.
Ils l’ont élaboré, accompagnés dans leur démarche 
par le PAJ : lieu du camp, moyens de transport, 
hébergement, activités souhaitées sans oublier la 
mise en place et le suivi du budget.
Du 19 au 23 juillet, accompagnés de Nadir et 
Caroline, deux animateurs diplômés du SIGEMTE, 
ils ont passé cinq jours de vacances au bord de 
la Méditerranée,  à Saint Raphaël. Camping, visite 
du musée d’archéologie sous-marine, d’Aqualand,  
plage et plongée ont bien occupé nos jeunes 
vacanciers pendant leur séjour. Ils garderont sans 
doute  longtemps des souvenirs marquants  de ces 
premières vacances en « autonomie ».

Ce séjour a créé des liens forts au sein du groupe 
et nul doute que nos jeunes vacanciers ont déjà 
d’autres projets en tête.
Pierrette Falconnat, présidente de PAJ se félicite de 
la réussite de ce camp soutenu par son association. 
« Aider les jeunes dans leurs projets est notre vo-
cation », nous dit-elle. « on ne peut que se réjouir 
d’avoir pu aider des jeunes dans ce but, de leur 
avoir  fait passer des moments conviviaux autour 
de leurs intérêts et leurs envies. Au-delà du loisir,  
nous ne pouvons que souhaiter que cette première 
expérience ait fait naître des vocations de futurs res-
ponsables.»

artistiques encadrées par Brigitte, 
Sonia, Aurélie et Caroline. La 
météo a joué quelques tours 
aux animateurs qui ont parfois 
dû modifier leur planning. Cet 
été, le nombre d’annulations 
de dernières minutes, excusées 
ou non, de la part des enfants 
inscrits aux activités a été en 
très forte augmentation et a 
malheureusement désorganisé le 
service.
Quant aux ados, ils ont pu 
profité de sorties sportives ou 
de soirées repas entre copains. 
Vingt-cinq d’entre eux ont rejoint 
les chantiers jeunes qui se sont 
déroulés alternativement sur 
Epagny et Metz-Tessy.

Mairie
La mairie est ouverte :

du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h 
et de 13 h 30 à 17 h 30
Tél. 04 50 27 16 72

Mail : mairie@mairie-metz-tessy.fr
Site : www.metz-tessy.fr


